
１０ 月 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

 

１  開 催 日  令和４年 10月６日（木） 

 

２  開 催 場 所  市役所南館 ３階 301会議室 

 

３  出席した委員  小南教育長、廣岡委員、播委員、坂元委員、土屋委員 

 

４  出席した職員  織田教育総務部長、桐山教育指導部長、 

    稲岡教育総務部次長、杉本教育指導部次長、 

福島教育指導部公民館統括担当参事、 

松尾教育指導部学校教育担当参事、 

今津教育指導部青少年育成担当参事、 

岸田教育総務課長、松尾学務課長、梅野社会教育課長、 

真鍋学校教育課長、衣笠教育研究所長、 

河村文化財調査研究センター所長、 

    中川教育総務課副課長、岡本教育総務課管理調整係長 

 

 

５  傍   聴   者  なし 

 

６  議事の要旨 

 

○  開   会       午後２時 00分 

 

○  会議録署名委員指名のこと 

      播委員に決定 

 

○  ９月定例教育委員会の会議録報告承認のこと 

     （事務局から会議録朗読報告） 

承 認 

 

○ 会議公開の可否決定のこと 

   すべての議事を公開することに決定 



（専決報告） 

１ 加古川市少年愛護センター運営協議会委員の解嘱及び委嘱について 

（教育指導部青少年育成担当参事から説明） 
   承  認  
 

（協議事項） 

１ 加古川市立西神吉幼稚園の廃止について 
（教育総務部次長から説明） 

原案可決  
委  員 ： 児童数減少などの流れもあるのでやむを得ない。地域や保護者の方 

の声はどうか。 

 

事 務 局 ： 保護者及び町内会の方については７月から数回に渡り説明会を実施 

している。その中で存続を望む声など様々なご意見があり、廃止を当 

初の予定から令和７年３月 31日に延長することとし、改めて説明会を 

開き、理解をいただいた。   
２ 加古川市文化財審議委員の委嘱について 

（教育指導部次長から説明） 

   原案可決  
委  員 ： 市の指定文化財の諮問について、市指定文化財の候補は多数あるの 

か。また、県指定の文化財に挙げていくとなると、この加古川市文化 

財審議委員会はどのような役割を果たすのか。 

 

   事 務 局 ： 市指定文化財は年度に１件以上を目標としている。県指定の場合、 

市の審議委員による審議は不要だが、助言・指導をいただくことにな 

る。しかし、この数年間で、県指定文化財に挙げたことはない。 

 

   委  員 ： １つ１つの文化財を点ととらえ、それを線で繋ぐような試みは行っ 

ているか。 

 

   事 務 局 ： 現在、そのような取組は行っていないが、歴史文化基本構想におけ 

る文化財群という考え方もある。改正文化財保護法では活用地域計画 

の策定も可能となっている。これからは計画策定も踏まえ、線で繋ぐ 

ことを認識しながら取組を進めたい。 

 

 

 



   教 育 長 ： 加古川市は文化財が多い。文化財を繋ぎ、教育や観光に活かすこと 

が大切である。また、市内にある身近な古墳等を市民に知ってもらい、 

見てもらうことも大切だと思う。 

 

   委  員 ： こどもの学習などに文化財をもっと活用して欲しい。文化財を上手 

く広報・ＰＲしてもらいたい。 

 

   委  員 ： 文化財が自分の身近にあることは良いこと。中学校区ごとに文化財 

を紹介するパンフレットがあれば歴史に興味を持つきっかけになるの 

ではないか。  
   事 務 局 ： 平成３年の文化財保護法の改正により登録文化財制度が創設された。 

加古川市は、条例改正やルールの整備を要するが、市の指定に至らな 
い祠等を登録文化財としてアピールできるようになる。そのような制 
度をここ数年で整備することを目標に取り組みたい。   

○ 次期定例教育委員会予定日のこと 

11月 10日（木）午後３時から開催することに決定   
○  教育長諸報告 

（１）神野小学校創立 150周年記念式典について 

   地域が主体となって実施されていたことが印象的だった。引き出物におむすび３

つが入った「神野弁当」というものを出していた。これは昭和 40年代に学校行事の

際のお弁当について、家庭の負担軽減等を目的にＰＴＡでお弁当はおむすび３つと

申し合わせたことにより始まったものであり、良い取組であると感じた。   
○ 教育総務部長諸報告 

（１）令和５年度 加古川市立幼稚園・認定こども園（幼稚園部）の園児募集について 

 10月 11日（火）から令和５年４月入園の幼稚園・認定こども園児の募集が始まる。 

 

以上、１件について報告 
 

 

 

 

○ 教育指導部長諸報告 

（１）東播地区中学校新人体育大会について 

   10月 15日（土）、16日（日）を中心に、東播地区各市において、東播地区中学校

新人体育大会が開催される。 

 



（２）令和４年度 地域に学ぶ「トライやる・ウィーク」（後期）の実施について 

   11月７日（月）から 11日（金）に「トライやる・ウィーク」が実施される。 

 

 委  員 ： 以前に事業所へ受入を依頼することに苦慮されたと聞いているが、 

       この度はどうだったのか。 

 

   事 務 局 ： 新型コロナウィルス感染症の影響で２年間実施しておらず、新たな 

事業所への依頼が難しいと学校から聞いている。しかしながら加古川 

ロータリークラブ・加古川ライオンズクラブが受入先の紹介を申し出 

てくださり、受入先を拡充できた学校もあった。 

 

（３）第 70回全日本吹奏楽コンクール出場激励会の開催について 

   中部中学校吹奏楽部が、関西吹奏楽コンクールにおいて金賞を受賞し、関西代表

として、10 月 22 日（土）に名古屋国際会議場にて行われる全日本吹奏楽コンクー

ルに出場する。 

 

（４）全国学力・学習状況調査結果のリーフレットについて 

   令和４年度の全国学力・学習状況調査結果を分析したリーフレットを、学校・保

護者に配布する。 

 

（５）令和４年度 ふれあいハッピーフェスタについて 

   11月 23日（水・祝）に、「令和４年度ふれあいハッピーフェスタ」を実施する。 

 

 以上、５件について報告 

 

 

○ 閉 会   午後２時 55分 


